

Coopération entre Israël et l'Autorité palestinienne concernant les vaccinations

Ces derniers jours, l'ambassade a constaté une couverture médiatique blâmant Israël pour le fait que la campagne de vaccination n'a pas encore commencé dans les territoires palestiniens. Dans ce qui suit, nous voudrions clarifier la situation complexe.

Les relations entre Israël et l'Autorité Palestinienne (AP) sont régies par les accords d'Oslo, dont les deux parties ont convenu et qui sont juridiquement contraignants à ce jour. Selon [l'accord d'Oslo I](#) de 1993, la responsabilité de la santé publique incombe à l'AP. L'éducation, la santé, le bien-être social et les autres affaires civiles sont de la responsabilité de l'AP selon l'article 6 de l'accord. En outre, [Oslo II](#) de 1995 stipule qu'Israël et les Palestiniens doivent coopérer dans la lutte contre les épidémies. C'est le cas, comme nous le détaillons ci-dessous.

Comme stipulé dans Oslo I, l'AP gère son propre système de santé. Dans le contexte de la pandémie Covid19, le Ministère Palestinien de la santé a pris ses propres mesures pour lutter contre le virus, a mis en place un processus d'approbation des vaccins et a signé des contrats avec différents fournisseurs de vaccins. En décembre, les responsables Palestiniens ont annoncé qu'ils avaient signé un accord avec la Russie pour quatre millions de doses du vaccin Spoutnik V.

Nous savons tous que le Coronavirus ne fait pas de distinction entre les personnes ni entre les frontières. La communauté mondiale ne peut vaincre le virus qu'en faisant preuve de solidarité. Depuis le début de la pandémie, Israël et l'Autorité Palestinienne coopèrent étroitement et coordonnent les mesures politiques afin de minimiser la propagation du Covid-19. Les deux Ministères de la santé entretiennent un dialogue constant. Israël aide l'Autorité Palestinienne en fournissant des approvisionnements essentiels pour le coronavirus (tels que le matériel de protection, d'hygiène et de test) et en organisant des ateliers de formation pour les équipes médicales Palestiniennes. Le Secrétaire Général des Nations Unies, António Guterres¹, ainsi que Nickolay Mladenov, ancien Coordinateur Spécial des Nations Unies pour le Processus de Paix au Moyen-Orient², ont salué cette coopération. En outre, des réunions régulières ont lieu entre le COGAT³ et les organismes d'aide internationaux afin de coordonner l'assistance médicale dans les territoires Palestiniens. Israël accueille toute l'aide humanitaire internationale et facilite l'acheminement de cette aide par les points de passage vers la Cisjordanie et Gaza.

L'AP a mis fin à la coopération dans le domaine médical (ainsi que dans tous les autres domaines) unilatéralement en été 2020. Cet acte fait dans le contexte de fortes tensions autour du plan de paix américain pour le Moyen-Orient n'a eu que des conséquences négatives pour la population Palestinienne. Entretemps, l'AP et Israël ont

¹ <https://www.thejc.com/news/world/un-hails-israel-palestinian-cooperation-over-coronavirus-1.498809> et <https://www.timesofisrael.com/un-praises-excellent-israeli-palestinian-cooperation-in-fight-against-pandemic/>

² <https://news.un.org/en/story/2020/03/1060572>

³ COGAT est l'acronyme de [Coordination of government actions in the territories](#)

repris leur étroite coordination, ce qui est bénéfique pour la santé publique de nos deux peuples.

Israël a un grand intérêt à s'assurer que les Palestiniens reçoivent également des vaccins dès que possible. Il existe des relations étroites entre nos deux sociétés et il est clair qu'Israël n'éradiquera le virus que si les Palestiniens y parviennent aussi. Comme beaucoup de ses homologues dans le monde entier, le ministère palestinien de la santé est confronté à des difficultés pour assurer une livraison rapide des vaccins. Pour aider à protéger le personnel médical dans les territoires palestiniens, Israël offre 5 000 doses de vaccin à l'Autorité Palestinienne, dont 2 000 ont été livrées cette semaine.

Et pour conclure, nous voudrions clarifier la situation en Israël même : Tous les résidents d'Israël - quelle que soit leur religion ou leur nationalité - ont accès à une vaccination, y compris tous les prisonniers. Le gouvernement israélien a déployé de nombreux efforts pour organiser une campagne de vaccination efficace afin de protéger la santé de toutes les personnes vivant en Israël et nous sommes très fiers de son succès jusqu'à présent.